



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL. DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO
Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO X

Sueca 21 de Abril de 1934

NÚM. 547

¿Quién dice que no es verdad?

¡Algún ignorante desconfiado que no tiene fé! Visíteme hoy mismo, no pierda Vd. tiempo y le haré una demostración.

El carnet familiar de ahorro es tan necesario en casa como el pan, porque con él nos ahorramos muchas pesetas al hacer nuestras compras.

¡La economía moderna así lo aconseja!

Para informes gratis:

C. de Joaquín Costa (antes S. Miguel), 11 SUECA

Del momento

Esperábamos de Martínez Barrio algo y ha quedado, como dice muy donosamente un diario madrileño: Donde digo dije, no digo dije, sino digo Diego... Martínez Barrio. Y en efecto, Martínez Barrio es el mismo. Está en donde estaba, con Lerroux y para Lerroux, a pesar de haber sido tirado por la borda suavemente. Aquello del puntapié diplomático. Pero él permanece incólume. ¡Castizo que es el hombre! Me recuerda aquel personaje de «El puñao de rosas» cuando le dice a Tarugo: Mucho me figuraba que le iba a desí al amo; ¡pero tanto como le ha dicho...! ¡Compare cuando te suertas eres un alubión! ¡Y no le había dicho nada!

Bueno, ahora lo que priva es que la bandera tricolor ondea en Ifni. Bien está. Pero Dios quisiera que el día menos pensado no nos venga por allí un verdadero alubión. Los moritos son así. Cuando menos te piensas salta un Anual. Yo ser amigo, yo estar siempre amigo por Dios grande y apenas te vuelves te dejan seco de un tiro.

En fin, que continúe la euforia.

Día 14 de Abril Fecha histórica. Eras una esperanza y eres un recuerdo. Unos la llevan clavada como una espina en el corazón, y otros la llevan como una reliquia ¡14 de Abril! ¡Amnistía! ¡Olvido general! ¡Que se echen al vuelo las campanas! ¡Que vibre la España republicana! Pero que sea la España republicana la que vibre. Que se pacifiquen los espíritus Pero; como dijo Azaña; que principien a pacificarse ellos. Y ellos son los enemigos de la República.

Mas ya vemos que ellos no se pacifican Muy al contrario. Llevan el paso de ataque.

Huberes del clero, amnistía general, elevación de falsos republicanos, organización de retadores desfilés, prensa altanera y desafiadora. ¡Todo un programa de pacificación!

Y no cabe duda que dentro de poco nos cantarán el «trágala».

En fin señores, que continúe la euforia.

Yo me voy alborozado a saludar la bandera tricolor que ondea hoy en toda España y en Santa Cruz de Mar Pequeña.

¡Salve, bandera de mi Patria!

X. X.

ORIENTACIÓN SOCIAL

Hacia la nueva vida

No importa que los nubarrones fascistas amenacen con lanzar sobre Iberia los rayos de su furia.

Ante los alaridos de la bestia, no huyen sinó los cobardes, los pusilánimes que solo cifran su razón de ser en un enchufe, en una prebenda; los ególatras que rehuyen su apoyo al débil y se arrastran en las gradas de tronos y señoríos para lograr nuevas satisfacciones a su ambición.

Los Hombres, no temen los zarpazos de la bestia. Y ¡hay Hombres! Si así no fuera, todavía hundiríamos a diario nuestra cerviz en el polvo de la humildad y en el fango de la corrupción del servilismo.

¡Hay Hombres! Por ello la bestia no ha hecho presa todavía, con el mayor furor, en las entrañas del pueblo. Por ello el monstruo va tentando beatíficamente el terreno que ha de pisar, para no errar, para no dar un paso en vago, para no infundir sospecha al pueblo que comienza a despertar. Por ello con astucia religiosa y con prisa temerosa está forjando cadenas que atar esclavos, hachas con que cercenar cabezas de luchadores de la Libertad, campos donde concentrar a los rebeldes para ir sacrificándolos a mayor gloria de Dios y pacificación de los espíritus.

Si no hubiese Hombres en Iberia, ya las huestes vaticano-fascistas hubieran convertido nuestra península en una inmensa caverna.

Por fortuna para Europa, existen esos Hombres que detendrán el avance de la bestia y darán al mundo el ejemplo de su entereza y de su rebeldía jamás dominada por monstruos ni tiranos.

¡Hombres y Mujeres! Los eternos amantes del ideal que no se doblegaron ni rindieron ante las feroces acometidas de las barbaries seculares.

Hombres y Mujeres que con su esfuerzo poderoso sostienen la vida de los pueblos, productores incansables, que no siguen los estandartes del ídolo ni se afilian en el rebaño del líder, que sueñan y anhelan una sociedad mas justa, sin expoliaciones ni latrocinios legalistas, sin cenagales de charca moral, sin prejuicios criminales ni quiméras vergonzosas.

Hombres y Mujeres que van a mostrar al mundo como argumento irrefutable, el ideario que les anima, la orientación social de la raza humana.

ARISTÓTEO

LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall. 8 pral

SUECA

EN LA ESCUELA...Y EN LA VIDA

Práctica, experiencia y rutina

Añejo es ya el criterio de que la labor del Maestro es muy compleja, trascendental e importantísima, no solo por lo que respecta a las futuras generaciones, sino que también por lo que, por simpatía, puede obtenerse de la presente. Y aquí podríamos citar buen número de autorizadas plumas que ofrendan al Maestro los gloriosos progresos de la civilización.

Efectivamente, el Maestro forma el nivel cultural y moral de los pueblos que, estimulados por ejemplares enseñanzas y educados en sanos principios morales, caminan arrancando secretos a la Naturaleza y reformando sus normas de conducta ansioso de felicidad.

Gran vocación, muchos entusiasmos, deseos de capacitarse y mas aún de perfeccionarse, espíritu de sacrificio, forman el conjunto de cualidades necesarias para llenar por completo las múltiples y variadas exigencias de la labor escolar y social. Su eficacia se debe a que nos llevan de la mano por el terreno firme de la experimentación a conseguir la Práctica, la Experiencia.

La Práctica, que por el camino mas corto nos lleva al fin apetecido y que se obtiene ensayando métodos, procedimientos, formas, en busca del conocimiento de los mas apropiados a las necesidades del sujeto.

La Práctica, la Experiencia: enmarcadas por el ideal de una Sociedad mejor, plétórica de ilusiones y anegada en cariños y bondades, debería ser la marcha a seguir de los individuos que, concientes de su responsabilidad, se afanasen por dejar laudables huellas del tributo ineludible que se debe al progreso y bienestar de la Humanidad.

Despertar ilusiones e inquietudes en el espíritu de los hombres; fomentar las normas que conducen al respeto, cariño y veneración que nos debemos mutuamente; inculcar en todo momento la práctica del bien incitando a la virtud; atacar por todos los medios el vicio; moralizar las costumbres; dar, en fin a la Sociedad nuevos moldes para su desenvolvimiento armónico. A eso nos llevará la Práctica, la Experiencia, en la Escuela...y en la vida.

La Práctica, la Experiencia, que no es observación pasiva sino acción; operar, indagar en busca de la verdad que es la ciencia; en defensa de la justicia que se oponga a la arbitrariedad y al despotismo.

La Práctica, la Experiencia, que no es discurrir por viejos caminos de dudosos resultados, ni adoptar arcaicos procedimientos nacidos al socaire de una mediocre civilización, sino la determinante de la ruta que se traza con alteza de miras, sin bajos egoísmos y en holocausto de la colectividad.

La Práctica, la Experiencia; el antídoto de la Rutina.

Aplicar procedimientos y formas que continuamente se desplazan de las exigencias de lugar y tiempo; adaptarse a normas y maneras cuya bondad no se percibe por parte alguna; andar por senderos plagados de tenebrosidades; seguir, la corriente con carencia de ideales. A eso nos llevará la Rutina, en la Escuela...y en la vida.

La Rutina, enemiga de la civilización, del progreso y del bienestar de los hombres, lo menos que nos puede merecer es el desprecio.

Desengaños, sinsabores, penalidades, contra todo nos fortalece el recuerdo de aquel Maestro por autonomasia, cuya sagrada memoria jamás se borrará en las almas nobles.

CLAMOR

...«Ese clamor que rasga el viento», que diría un poeta precoz como lo fue Zorrilla. Pero aquí no se trata del toque funeral de una campana porque aquí no tocan por ahora ni a funeral ni a ninguna otra ceremonia religiosa, y están si es que «el Señor no hace un milagro quietecitas pa tiempo» por obra y gracia de los regidores de este bendito pueblo.

El clamor a que me refiero es, esa especie de barullo (no barrullo como escribiría un colega abusando del tópico), que se siente en todas partes. Las palabras fascio y revolución se han puesto al orden del día y es raro que no las oigamos pronunciar varias veces en nuestra diaria vida de relación sin contar la ración con que nos obsequia la prensa, de estas palabras y sus deriuados. Hasta las mismas estrotoasferas del poder han sido intoxicadas por el apasionamiento de estas palabras, intoxicación que ha contagiado a los ministerios, cuyos síntomas van apareciendo en un sin fin de medidas preventivas que nos agobian, desde el estado de prevención a que estamos sujetos todos los españoles, hasta el cacheo en la vía pública por la más insignificante cuestión viendonos cada vez más alejados del amparo de la Constitución republicana.

Y mientras el barullo crece, continua siendo un tópico la tan cacareada pacificación de los espíritus, por continuar estos cada vez menos pacíficos y más revueltos. Entre tanto sueñan unos con un nuevo gobierno que venga a solucionar todos los problemas; hay otros que no creen en la eficacia de los gobiernos más o menos republicanos, gesticulando y queriéndonos hacer comprender que la única panacea y el remedio de todos los males que nos afligen queda resuelto en el establecimiento de una dictadura proletaria; mientras los de enfrente, los representantes de las castas oligárquicas y tradicionales, aseguran que el fascismo es la única forma de gobierno que puede salvar a España. Aumenta el clamor de todos los salvadores (?), pugnando cada grupo por hacer prevalecer su ideario a la fuerza, ideario que representa sus mezquinas ambiciones, llevando su afán de proselitismo a aplastar los de ideas opuestas, aunque sean hermanos suyos.

El observador desprovisto de todo apasionamiento descubre através de la espuma de este clamoreo un fondo turbio. Puede ser que el tiempo diluya todas estas pasiones tan enconadas hoy, en el crisol del entendimiento y a la medida de las necesidades de la vida humana. Pero nunca serán las gesticulaciones mas o menos ridículas, las pistolas y las bombas, las que labren el edificio de una nueva sociedad, mas humana y menos idiota que la actual.

AMAD

Cullera.

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alieantinas

V. Belenguer

Pascual y Genis. 9 **Valencia**

Telefono, 14.026

SADI FUSET VELIS

MÉDICO - ODONTÓLOGO

Enfermedades BOCA Y DIENTES

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 3 A 7

Emilio Castelar (antes Arbol) 51, 5

FÚTBOL

A. C. Comercio 3

Sueca F. C. 4

Imperio F. C. 3

Sueca F. C. 4

El domingo último día 8 se inauguró el nuevo campo de Deportes, ganando el Sueca F. C. al A. C. Comercio por 4 tantos a 3.

El partido tuvo de emoción el escaso tanteo de diferencia que llevaron los dos equipos, por lo demás, no se pudo ver juego debido al tiempo y en parte también, a la poca suerte que tuvo nuestro equipo y que les hubiera podido costar un disgusto el día de la inauguración.

Minutos antes de empezar el partido se puso a llover; momentos después cesó la lluvia y salió al campo el A. C. Comercio, que se le rindió una gran ovación. Después salió el Sueca F. C. y el público repitió con más calor la ovación de antes.

Nuestro equipo se alineó de la siguiente forma a las órdenes del Sr. Maiques: Ventura, Amades, Tormo, Albi, Marqués, Vila, Ribera, Rodéñez, Lledó, Latorre, Sanchis.

El equipo llevaba un lazo negro en el brazo izquierdo en señal de duelo del que fué defensa del Sueca José Sancho (q. e. p. d.)

Una lluvia de aplausos acompañó en la entrada al campo de la «Señorita Sueca 1933» Angelita Figuerola que como estaba anunciado había de lanzar el kik-off, lo que hizo, después de los saludos correspondientes y de recibir de manos de dos pequeños equipiers un precioso ramo de flores.

Acompañada del Sr. Maiques y de otra estruendosa ovación salió la «Señorita Sueca» del terreno de juego; instantes después se daba principio al encuentro sacando los del Comercio.

Avanzaron los forasteros siendo cortado el ataque por la defensa suecana, y aunque se niveló el juego, los que mejor lo hacían eran los del Comercio que tan pronto se les presentó la ocasión, lanzó el interior izquierda un tiro raso al ángulo, y al dar en el poste, perforó por primera vez la puerta de Ventura.

A partir de este tanto se animaron los locales y poco después era castigada la puerta con un merecido penalty. Rodenes fué el encargado de tirarlo pero lo perdonó.

Con el afán de conseguir el empate, lo que hizo nuestro equipo fué agravar más la situación al no entenderse, por lo que, aprovechándose los del Comercio, les marcaron el segundo goal por mediación del delantero centro.

Durante esta primera parte, Lledó perdió dos buenas ocasiones de marcar.

En estas circunstancias se llegó a la segunda parte con dos tantos a cero a favor del equipo de Valencia.

En esta segunda mitad es cuando se vió más conjunto en nuestro equipo a causa del cambio de sitio de algunos equipiers.

Marcaron los cuatro tantos de la victoria en este tiempo. El primero por Ribera; luego puso dos Lledó y los forasteros hicieron su tercero empatando a tres. Y cuando ya casi tocaba el partido a su fin, logró Lledó el de la victoria de un buen tiro.

En el partido del lunes también se apuntó nuestro

equipo la victoria por el mismo resultado. Marcando el último tanto casi al final del partido.

El Imperio fué un equipo tan bueno como el Comercio pero no tiene la dureza de este.

Del Sueca se destacó el mediocentro Albi.

El domingo día 15 se jugó un partido entre el Athletic de Ruzafa y el Sueca F. C. venciendo el equipo local por 8 a 3.

Se distinguió la línea media especialmente Vila.

KIK

Continúa abierta la suscripción para las obras del campo:

	Pesetas
Suma anterior	1245
Don Tomás Zamora	10
« Pedro Rodriguez	10
« José Burguera	5
« Julio Diéguez	5
TOTAL	1.275

REMITIDO

Con el fin de completar los festejos del tercer aniversario de la proclamación de la 2ª República Española, el día 15 de los corrientes fuimos a visitar al propietario del Teatro Serrano de esta localidad, D. Fernando Guardiola, con el objeto de pedirle una sesión de cine, dedicada a todos los niños y niñas de las Escuelas públicas y particulares de esta ciudad.

A la primera insinuación, el Sr. Guardiola accedió gustosísimo a nuestros deseos, no sin lamentarse de no haberse enterado con tiempo, ya que no hubiese devuelto una película, cuyo argumento era eminentemente infantil; pero no obstante, disponía de otra en la que se desarrollaban emocionantes escenas de Aviación, y, por lo menos, podría el niño apreciar los mayores adelantos de esta Ciencia, llevados a la pantalla.

El júbilo del elemento infantil, que, en número de más de un millar, consumían el aforo del teatro, fué indescriptible.

Bien merece, pues, tal rasgo de altruismo en favor de los niños, que desde estas columnas y en señal de gratitud, estampemos las más expresivas gracias dirigidas a D. Fernando Guardiola, que tan desinteresadamente prestó sus elementos en beneficio de los niños y niñas de las Escuelas de Sueca.

*El Profesorado de Primera
Enseñanza de Sueca*

Suicidio

Por padecer una enfermedad crónica puso fin a su vida colgándose de una viga del corral de su casa, en el Barrio de la Milagrosa, letra S la vecina Vicenta Osca, de 54 años.

El juzgado entiende en el asunto.

Suecanos:

Vuestro paisano

Agricola Marti Ferri

tiene el gusto de ofreceros la

“Pensión Morelló”

S. Vicente, 63 principal VALENCIA

La que cuenta con ascensor, cuartos de baño, agua corriente en todas las habitaciones, caliente y fría, higiene moderna y una excelente cocina regional

Precios módicos—Especiales para estudiantes y soldados de cuota

ON PARLE FRANCAIS

EDICTO

Don Amadeo Carrasco Garcia, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad de Sueca.

Hago Saber: Que el plazo voluntario para la exacción del Arbitrio sobre el Alcantarillado de esta Ciudad, correspondiente al primer semestre del año actual, comprende desde el día de la fecha al 31 de Mayo próximo, en la inteligencia que transcurrido dicho plazo, sufrirán los morosos el recargo correspondiente.

Lo que se hace saber por medio del presente a los efectos consiguientes.

Sueca 17 de Abril de 1934.

El Alcalde,

Amadeo Carrasco

Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julián Matoses

Muebles de Mimbre, Médula y Junco. Cestería en general

Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21

SUECA

ANUNCIO

La soltura de aguas para el embalzo de las partidas arrozales de este término se realizará en el presente año en la forma siguiente:

Abril 25—Campanar

« 29—Llonga, Rafol, Clot y Cavall.

« 30—Esperanza

Mayo 1—Correchola

« 3—Saladar y Sendroses

« 5—Malvinar, Basals y Calderería

« 7—Socarrada

« 9—Illa

Sueca a 19 de Abril de 1934

SALVADOR PIERA CEBRIÀ

MEDICO

OIDO - NARIZ - GARGANTA
BOCA Y DIENTES

Avenida de la República (antes Sagasta) 32-1.

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

Natalicio

La esposa de nuestro distinguido amigo D. Salvador Granel, ha dado con toda felicidad una hermosa niña.

Nuestra más sincera enhorabuena.

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS

Josè Burgasé Ramón. Antonio Parrell Ferrando. Antonio Colomer Gomar. Enrique Martí Melero. Pilar Herminia Martí Vendrell. Rosario Viñoles Ledó. M^a Desamparados Claver Carrión. Encarnación Clari Martínez Rafael Puig Navarro José Meleró Furió. Antonio Redondo García. José Beltrán Martínez. Emilio Viñoles Ribera. Juanito Clar Moya. Baldomero Viñoles Serra.

MATRIMONIOS

Enrique Clar Patells con María Remedios Quiles Martí. Vicente Mauro Serra con Antonia Martorell Cabó. Antonio Mars Estellers con Emilia Pastor Benito. Angel Ricoy Izquierdo con Dolores Lacosta de la Asunción

DEFUNCIONES

José M.^a Sancho Pedrós, 70 años. Marcos Sanchis Sapiña. 81. Dolores Casat Palomares, 80. Salvador Cuña Pastor, 46. Enrique Martí Melero, 2 días. Filomena Alcañiz Clar, 74 años. Trinidad Vidal Martí 28. Manuel Arnaro Rubió, 10 meses. Vicente Palacios Ferri, 60 años.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16—SUECA

parti-
en e!

334

TA

32-1.

8

Sal-
termo-

rando.
elero.
ñoles
carna-
José
eltrán
Moya.

Quiles
torell
Pastor
costa

nchis
vador
días.
Martí
Pala-

CA

